

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dapat disimpulkan bahwa, Tari Rentak *Bulian* adalah sebuah tarian tradisional suku talang mamak yang bermukim di talang-talang Kecamatan Rakit Kulim, salah satu tempatnya adalah Talang Durian Cacar Kecamatan Rakit Kulim Kabupaten Indragiri Hulu. Tari ini berasal dari suatu upacara sakral yang terdapat pada suku Talang Mamak. Upacara sakral tersebut ialah *Bulean*. Seiring dengan perkembangan zaman, maka Tari Rentak *Bulian* yang dahulu merupakan sebuah tari ritual pada upacara pengobatan pada Suku Talang Mamak, saat ini telah berkembang menjadi sebuah tari pertunjukan di Kecamatan Rengat Barat Kabupaten Indragiri Hulu Provinsi Riau, namun tetap tidak meninggalkan unsur ritual, makna dan nilai estetika yang terkandung dalam gerakannya.

Tari Rentak *Bulian* merupakan sebuah tarian tradisional suku talang mamak yang digunakan sebagai sarana ritual pengobatan di Kabupaten Indragiri Hulu. Nilai estetis murni tiap ragamnya mengandung unsur gerak yang menggambarkan bahwa masyarakat suku talang mamak masih menganut paham animisme dimana masyarakat tersebut meminta bantuan kepada roh-roh leluhur guna penyembuhan penyakit, sementara itu nilai ekstra estetis atau nilai tambahan tiap ragamnya menyampaikan bahwa proses pelaksanaan ritual tersebut dapat diartikan sabagai memberi penghormatan kepada seseorang yang lebih tua juga kepada leluhur yang

telah tiada dan sebagai salah satu ciri dari masyarakat talang mamak yang pada dasarnya menjunjung tinggi rasa saling menghormati.

### **B. Saran**

Berdasarkan kesimpulan, maka peneliti dapat memberi saran-saran yaitu : Bagi masyarakat khususnya di Indragiri Hulu, agar tetap melestarikan dan menjaga budaya serta mempertahankan nilai estetika yang terkandung dalam Tari Rentak *Bulian*. Bagi peneliti yang lain, diharapkan dengan adanya penelitian ini dapat dijadikan sebagai referensi dalam mengenal kesenian yang kurang terkenal oleh masyarakat umum. Bagi seluruh mahasiswa pendidikan seni tari Fakultas Bahasa Dan Seni Universitas Negeri Medan agar dapat mengapresiasi Tari Rentak *Bulian*.

